

EL CENTINELA

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

NÚMERO 304

SAN JOSE, VIERNES 20 DE MAYO DE 1904.
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Calle 20 Sur N° 227.

AÑO II

GABINETE DENTAL

DEL DOCTOR don LUIS CRUZ
(estación del Ferrocarril de C. R.)

Con una visita solamente y con el exámen de los trabajos ejecutados por el Dr. Cruz, puede convencerse cualquiera de que su gabinete dental reúne, sin aparatosa ostentación, las exigencias de la profesión; y de que sus procedimientos son conforme á los últimos adelantos del ramo.

Solicitud y esmero en el servicio. Precios moderados. Puentes, calzas, placas y extracciones, sin rival.

Santana Muñoz

Se hace cargo de contratos de música, contando con una buena orquesta ó estudiantina. Se le encontrará siempre en la conocida Barbería de Pedro Muñoz.

LA CONSTANCIA

Gran fábrica de siropes, rompope, vinagre, gotas amargas, y el gran sirope de curazao, especialmente para cocktails, probad es rico sirope mezclado con un poco de aguardiente, y os convenceréis que es el trago más apreciable y barato que hay en el país.

Compra y venta de libros, azúcar y botellas. También se toman en comisión toda clase de mercaderías, anticipando dinero sin interés.
Calle 18 sur, n° 37.

RAFAEL ROJAS ALFARO

LINEA DE VAPORES

— DE LA —
UNITED FRUIT CO.

**MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA
QUE TERMINA EL 22 DE MAYO DE 1904**

SALIDAS

S. S.	"Almiral Schley", para Boston	el Martes
" "	"Alps", para Nueva Orleans	el Jueves
" "	"Matina", para Manchester	el Viernes
" "	"Bradford", para Nueva Orleans	el Sábado

GUERRA RUSO-JAPONESA

En la **TINTORERIA CENTRAL** de Carlos Peralta (hijo), situada en la Cuesta de Moras, se acaban de recibir un magnífico surtido de tintas de lo mejor. Pañolones, rebozos, chales, trajes de señoras y caballeros, quedan como nuevos en esta Tintorería. **GARANTÍA Y BARATURA** en los trabajos, **FIRMEZA Y BRILLANTEZ** extraordinaria de las tintas.

LEIVA & MORA



A SU NUMEROSA CLIENTELA

Le participa el efectuado traslado al local que ocupaba D. Juan R. Mata, y se complacen en ofrecerles surtido nuevo de mercaderías á precios módicos.

LA CERVECERIA DE RICHMOND

es la única fábrica del país que vende al ínfimo precio Cj. 0.90 docena los refrescos esterilizados (con agua cocida).

BANANA

Formación de **FINCAS DE BANANAS**---Estudios de terrenos

DRENAJE, TRANWAY ETC.

—LIMON—
Gran Hotel.

RICARDO PIATTI,
Ingeniero Civil.

EL CENTINELA DIARIO DE LA TARDE

DIRECTOR

CARLOS OROZCO CASTRO
ADMINISTRADOR
LISÍMACO CHAVARRÍA

LA INDUSTRIA PECUARIA

El incansable Diputado, Licenciado don Pedro Péres Zeledón, acaba de presentar á la Cámara un proyecto de ley, en el cual pide protección para la industria pecuaria del país.

Dicho proyecto merece todas nuestras simpatías.

Pero hay en él un artículo, en virtud del cual se concede una prima de ₡ 5 por la introducción á la República de cada cabeza de ganado vacuno hembra, con el que no podemos estar de acuerdo.

Si mal no recordamos en Costa Rica se concedió una prima á la producción del cacao, porque éste era un cultivo enteramente nuevo entre nosotros.

En otros países más industriales que el nuestro se conceden en la actualidad algunas primas á la producción; pero en cuanto á las "primas á la importación", que benefician el comercio de las otras naciones, puede decirse que, con menoscabo del nuestro, difícilmente se encontrará quien las adopte.

Se nos dirá que por este medio estimulamos el interés particular en pro de la industria pecuaria, en cuanto al ganado vacuno se refiere; pero, la verdad sea dicha, no vemos la necesidad de recargar el Tesoro público que bastante exhausto está al presente, con nuevas erogaciones.

Además, en el país tenemos según el último censo agrícola 97.749 vacas y 32.595 terneras, ó sea un total de 130.344 cabezas de ganado vacuno hembra, cantidad muy superior al número del ganado vacuno macho, que asciende á 81.022 cabezas.

Por esto verán los lectores que si bien tenemos menor número de cabezas que anteriormente, según los datos que nos suministra el señor Licenciado don Pedro Pérez Zeledón, y que nosotros no hemos buscado debido á la premura con que escribimos casi siempre nuestros artículos, el número de cabezas de ganado

vacuno hembra es muy superior al del ganado vacuno macho; por todo lo cual sería conveniente suprimir el artículo 1º del proyecto del Licenciado don Pedro Pérez Zeledón que concede una "prima á la importación", por cada cabeza de ganado vacuno hembra; prima que no sería oportuno conceder en la actualidad á una industria ya arraigada, puede decirse, entre nosotros, y que lo único que le falta es un poco de fomento, el cual se conseguiría con el artículo 2º de la mencionada proposición, que prohíbe el destace de ganado vacuno hembra.

Todo lo demás del proyecto del Licenciado don Pedro Pérez Zeledón merece nuestra más sincera aprobación, y no dudamos que para la Cámara la merecerá también, tratándose, como se trata, de una industria tan útil á los intereses del país.

COLABORACIÓN

LAS EMINENCIAS DEL LICRO

III

No sabía ni tenía el menor conocimiento de que el Liceo hubiera producido y produjera también Ingenieros Agrónomos de nota, gladiadores y Peritos Mercantiles.

Pues, en medio de todo ese barullo y Babel de retazos incoherentes y desteñidos ¿quién, que tenga sentido común, podría figurarse tal cosa?

Algo muy serio se necesita para coronar la carrera de Agrónomo ó para decir con toda la boca llena, soy agricultor científico y práctico ó teórico y práctico, que da lo mismo.

¿Y qué se puede decir de un Perito Mercantil y Contabilista y Tenedor de Libros, etc., etc., sin los estudios correspondientes de aritmética analítica, teórica y práctica de las tablas de logaritmos Aritmética comercial y Algebra elemental. Pues simplemente es un mecánico y un obrero rutinario de los libros "Diario y Mayor".

Los que no tienen oficio ni profesión conocida se llaman agricultores; el Maja Hierro, Ingeniero Mecánico; el Dibujante, Arquitecto y Maestro de Obras, etc., etc.

Es verdad que hemos llegado á una época tan "avanzada": que la ciencia es un vejestorio; la teoría y el saber son una pérdida miserable del tiempo, etc., etc., hasta que lleguemos á hombres cosas.

¡Time is money!! "Thab is the question. Go ahead".

"Enseñanza práctica" dicen los ilusos y negligentes, pues, por lo visto, desean que el hombre sea sólo un instrumento, una maquinaria; que pierda y olvide por completo el pensamiento y el habla.

La teoría y el análisis lógico son absolutamente necesarios, no sólo para comprender las cosas sino para saber de donde vienen. Como es necesario el cultivo de

la memoria, hasta cierto punto, digan todo lo que quieran los pesimistas.

Sin gimnástica intelectual y armónica, sin que al estudiante no se le enseñe teórica y prácticamente á razonar y á indagar la verdad, no hay ciencia ni hay enseñanza posible que valga un bledo.

En el Liceo se dan multitud de reglas y ejercicios prácticos; pero no se dice á los estudiantes de donde vienen tales reglas.

Quién le metería entre ceja y ceja á mi ilustre contrincante que basta llegar á la Diputación ó á cualquier puesto elevado para ser persona notable, inteligente, ilustrada y talentosa? ¡Entonces, para qué escuelas ni colegios!!

Es verdad que el hábito no hace al Cura y que sin estudios especiales nadie puede pasar por persona ilustrada, sin que muestre su ignorancia por más inteligente que sea á cada paso; pero también es de canto llano que el hábito ó el vistido contribuyen netamente, como contribuyen el puesto público, y el dinero á hacer "caballeros" y personas "notables" á cuanto zonzo se presenta en público.

La política, las influencias personales, la posición social que ocupa ó haya ocupado el abuelo ó el padre, etc., etc., y mil y más circunstancias que están muy lejos de la verdadera competencia, de la razón y de la justicia, llevan por suerte inexplicable á muchas personas á elevados puestos públicos, que no merecen. En los puestos públicos todos sabemos que, ni son acreedores á tales empleos todos los que los ocupan, ni están en ellos los que merecen tan elevada distinción social.

Verdad es que brilla por la modestia el mérito verdadero, y muchos ostentan títulos propios de la vanidad y de la torpeza que siempre corren parejas con la envidia de todos aquellos que, viéndose perdidos, insultan á mansalva.

CARLOS FRANCIS SALAZAR.

LA BEODEZ

(Continúa.)

Los ardores del licor, adormeciendo el sistema nervioso, arrojaban sombras al cerebro hasta poner en huida las ideas más elementales. La insensatez en sus más groseras manifestaciones sucedió á aquel primer estado de la bestia humana. Y la boca, de par en par abierta, profirió amenazas, descubrió encuentros serios con la suegra, riñas con la mujer, abandonos en perspectiva, proyectos de venganza, de robos, de calumnias, asesinatos premeditados, incendios en cuadrilla, y para remate y colmo de tanta bajeza, expuso con frialdad el procedimiento que pensaba seguir para efectuar el suicidio que anhelaba. A cada una de estas amenazas proferidas inconscientemente, acompañaba con un balanceo semejante al de la péndula de un reloj, en sentido inverso, mientras el infante manifestaba su desazón en el silencio de la soledad, por medio de sollozos que el ahogado comprimiendo la boca en el cáñamo que le servía de mampara para ocultar sus temores y tristezas. El acongojado pequeñuelo,

semi-asfixiado en aquella atmósfera saturada de horrores, se deslizó á espaldas del padre, bañado por la luz del farol cercano, hasta tirarle del pantalón y decirle: ¿Vámonos, tata, porque ya es muy de noche? ¡Más caso hubiera hecho al niño alguna testa coronada, que el que hizo aquel padre, sin corona ni virtudes! Grita, entonces, el pequeñuelo con santa impaciencia, y sus gritos llegan á oídos del guardián público, el cual propone al ebrio el dilema de regresar á la casa ó de seguir camino de la Detención. La lluvia había cesado y el desconocido pudo enterarse bien de la proposición. Una especie de alumbraimiento intelectual, que el alienismo llama intervalo lúcido, puso al hombre al tanto de su situación. Optó, como ara racional por lo primero. Y recordando la expresión paterna, tomó de la mano el retoño y desapareció en las densas tinieblas de la noche...

(Continuará.)

FABIO.

CABLEGRAMAS

Essen, 18.—La guerra ruso japonesa es causa de la gran actividad en la fábrica de cañones y material para la construcción de naves. Se cree que Rusia es la causante de esta actividad.

Seul, 18.—Después de la batalla del Yalú, los japoneses han enterrado más de mil doscientos cadáveres y la obra no ha concluido aún. Al mismo tiempo, continúan llegando á los hospitales japoneses enfermos y heridos rusos los cuales son tratados con la mayor consideración.

San Petersburgo, 15.—De Liao Yang se ha recibido un despacho diciendo que la tropa rusa se halla en magnífica condición y alegre con la esperanza de tener pronta oportunidad de vengar las derrotas sufridas en el Yalú. Por la noche los soldados pasan el tiempo cantando y escuchando las bandas militares. Los refuerzos están llegando constantemente. Durante el día la tropa se ocupa en la construcción de reductos y trincheras. Todo indica que el comandante en jefe ha resuelto hacer terca resistencia al avance del enemigo. Sería un chasco para todos si se confirmara el rumor de que Kuropatkin ha recibido orden de retirarse. Los kaunghouse ó sean bandidos manchús, que han sido capturados confíezan que están á sueldo de los japoneses. Estos merodeadores constituyen un azote terrible para los rusos. En silencio de la noche matan sigilosamente á los centinelas y se presentan y desaparecen con la rapidez del rayo. Aquí no hacen de ilusiones con respecto á la gravedad de la situación pues es bien sabido que Rusia está luchando en Extremo Oriente no solo por su prestigio, sino también por el rango que ocupa entre las naciones del mundo. Es preciso triunfar cueste lo que cueste. Dicen los rusos que no fueron los japoneses sino ellos los que destruyeron el ferrocarril entre Puerto Adams y Vantzualin, que abarca una distancia de cincuenta kilómetros. También fué destruida una parte allende Inkow, después de haber retirado los cañones y una parte de las provisiones y de haber pegado fuego á lo que quedaba. El almirante Oukhtomsking informa que se están sondeando los principales canales que conducen á Puerto Arturo. De esto se deduce que no hay entrada á pesar de la enfática negativa. Los japoneses avanzan hacia el norte á razón de cinco millas por día. Están tropezando con innumerables dificultades para el transporte de la artillería que es más abundante. Anuncia el órgano militar ruso Invalide que los hundihus,

excitados por emisarios japoneses, están causando muchas molestias en el flanco derecho de nuestro ejército. Es preciso que se adopten medidas enérgicas contra estos merodeadores porque es evidente que sus movimientos han sido arreglados por nuestros adversarios, lo que demuestra que el Japón comprende muy bien lo de "el fin justifica los medios".

Londres, 18.—Avisa el corresponsal del "Daily Telegraph", en New Chwan, bajo fecha 17 que el día anterior los japoneses presentáronse á la altura de Kinchin, lugar situado á 20 millas al S. O. de New Chwang con una gran flota de transportes y navíos de guerra. Estos dieron principio á un tremendo bombardeo de las baterías de tierra, cubriendo así el desembarque de la tropa. A las 4 p. ya no contestaron las baterías más y estos se retiraron con dirección á Jaschichao. El día de hoy los japoneses están avanzando á marcha forzada con el palpable objeto de flanquear Jaschichao y New Chwang.

San Petersburgo, 18.—Se anunció anoche que el general Zassalitch ha sido retirado del mando de la 2ª división del ejército siberiano y en su lugar se ha nombrado al general conde Kelles, ex gobernador de Ekaterinosla. Como prueba de que Kuropatkin no tuvo jamás intención de impedir el avance hacia el Norte de los japoneses se cita lo que dice un ingeniero civil que acaba de llegar de Lejano Oriente. Dicese que cuando conversó con el comandante en jefe en Febrero, este manifestó que necesitaba que se le construyera otro ferrocarril desde el cuartel general del ejército de la Manchuria, hasta la Siberia á fin de permitir á este retirarse y después avanzar de nuevo. Kuropatkin lo manifestó que esperaba avanzar á fines de Junio, pero si acaso las lluvias no le permiten, entonces á fines de Agosto. El ingeniero le aconsejó que mejor sería andar deliberadamente y hacer previamente un estudio del terreno, á este le respondió el comandante en jefe. Construya inmediatamente, no hay lugar para hacer estudios de otro modo, todo el territorio estará en manos del enemigo.

Roma, 18.—Según avisa un telegrama de Tokio, han llegado cerca de Mukden dos divisiones japonesas con el objeto de cortar la retirada hacia el Norte de las fuerzas de Kuropatkin.

París, 18.—El corresponsal de "Le Journal", avisa que están para suceder importantes acontecimientos. Las avanzadas de ambos ejércitos están en contacto en la zona al N. E. de Teng Wan Cheng y al S. E. de Liao Chang, se compone de diez mil hombres. Corre con persistencia el rumor que otro cuerpo de ejército japonés ejecuta un movimiento flanqueado, dirigido contra un punto entre Liao Yang y Mukden. Según los últimos informes recibidos, no hay menos de 160 mil japoneses en la Manchuria.

Tientsing, 18.—Avisa el agente de Londres en New Chwang, que la división japonesa que se desembarcó en Kaichon, el 16 marcha hacia New Chwang, cuya plaza está casi evacuada por los rusos. Los japoneses esperan llegar dentro de poco. Todo está quieto en New Chwang.

Londres, 18.—No se ha recibido ningún otro telegrama que arroje luz sobre la llegada de los japoneses al N. O. de Mukden, ó por cual vía llegarán á dicho punto. Ocultan también los japoneses sus movimientos, que sólo se les puede adivinar de los vagos despachos oficiales rusos. El corresponsal del "Standard" en Tientsin avisa que Kuropatkin permanece aun en Liao Yang, con 20 mil hombres. La prensa londonense discute

la cuestión de si Kuropatkin ha logrado averiguar si los japoneses están amenazando su retaguardia cerca de la línea que conduce á Mukden y si ha podido dar principio á la retirada ó se halla resuelto á pelear. De cualquier modo que sea se cree que de un día á otro podrá verificarse una gran batalla porque en la zona indicada son tan grandes las dificultades que presenta el transporte, que se cree imposible una rápida retirada de las fuerzas de Kuropatkin. El correspondiente del Standard en Odesa confirma las anteriores noticias de que las fuerzas que posee Kuropatkin para la pendiente batalla no pasan de 100.000 hombres.

Oficial

Se acuerda nombrar á la señorita Josefina Mora para maestra de 5º grado de la escuela de niñas de San Ramón mientras dura la licencia concedida á doña Aurea de González.

—Se acepta la renuncia presentada por don Valeriano Salazar Jiménez del cargo de escribiente del Fiscal de Corte y se nombra á don Juan Vicente Carazo.

—Por haber pasado á desempeñar otras funciones don Francisco Salazar Guardia, Oficial Mayor del Registro del Estado Civil; se promueve al desempeño de ese puesto á don Ricardo Giralt, escribiente de la misma oficina.

Información y crítica

DE ADMINISTRACION

Dirigir toda la correspondencia la Administrador, apartado 534 A TODO AQUEL

que no le llegare EL CENTINELA, siéndole suscriptor, le rogamos nos avise. PLATAFORMA

En el Parquecito Fernández se ha puesto ya la plataforma donde se han de empezar los trabajos para colocar la estatua del ex Presidente General don Próspero Fernández.

VALE LA PENA

La placita de la Artillería y la parte que ocupaba la antigua Merced se le está dejando en completo estado de limpieza, para así poder practicar con más facilidad los ejercicios militares de los soldados reclutas.

RENUNCIA

El Agente de Policía de Sabanailla del Mojón, renunciará su puesto. Algunos vecinos de aquel lugar, satisfechos de los servicios prestados hasta ahora por aquel funcionario, recogerán firmas para presentarle al señor Ministro á fin de que su renuncia no sea aceptada.

AVERIGUACION

Se dice que el señor Gobernador de Alajuela, dará los pasos necesarios para averiguar el paradero de un juego de muebles que sirvió para el uso de la profilaxis venérea de aquel lugar. CON AZULES

Anoche estaba un pobre hombre en completo estado de ebriedad, sentado en un de los pretilos del Parque de Morán, llorando amargamente, y que decía que veía una gran culebra y que lo iba á morder. El le daba puntapiés, pero lo que hacía era golpearse él mismo la otra pierna; después de largo rato de estar en angustiosa situación, llegó un pariente de él y lo condujo á su casa de habitación.

ACCIDENTE

Ayer como á las tres de la tarde en la hojalatería de don Ildefonso Vega, estaban arreglando un tarro que contenía una sustancia gasosa. El tarro estaba completamente cerrado, pero en el momento que le aplicaron el fuego para la soldadura, del respectivo ta-

rrero, estalló, dándole un fuerte golpe de gas en un ojo á un joven que ayudaba á componerlo. Los redactores de "La Patria" allí presentes, sufrieron un regular susto, á extremo que uno de ellos salió corriendo, creyendo que había estallado alguna bomba de dinamita. El inspector Carranza que en esos momentos pasaba por allí, apuntó los nombres de algunas personas creyendo que se trataba de alguna samarrada. Qué cosas, nunca había de faltar algún pelo en la comida.

FIBRE

Se dice que en San Mateo se han presentado algunos casos de fiebre amarilla.

La Virgen de los Angeles asista á los pobres matedeños.

CERVESA, CERVEZA, CERVEZA

Grande ha sido la demanda de la famosa *cerveza de la Sabana*, debido á que cada día se convence el público que es aun superior á la misma *leona* pues es más pura y por consiguiente más higiénica.

Vale solamente 10 céntimos la doble

A beber, á beber y apurar la cerveza de la Sabana etc.

LA LINEA

del ferrocarril á Limón ha sufrido varias descomposiciones debido á las grandes lluvias que han habido en estos días, por esas regiones.

Mal para nuestro comercio.

SE ASEGURA

en todos los corrillos que don Roberto Brenes Mesén se irá del país para Chile.

Aun no sabemos si será cierta tal noticia.

EL ESTABLECIMIENTO

La Magnolia, ha sido comprado por los señores Castells y Escarré.

CON EL

nombre de Partido Conservador (¡!) se ha reorganizado "La Unión Católica" para fundar un nuevo periódico cuyo director será don Clodomiro Picado.

¡Sea bienvenido el nuevo paladín ultramontano!

EL CENTINELA dá la voz de ¡alerta! TEATRO

Por motivo de la lluvia, anoche se suspendió la función que la Compañía Unda había anunciado.

ANOCHÉ

le hirieron la cabeza á Ismael Cano, por el lado de lo puebla. Los agresores fueron unos señores Rojas, quienes fueron conducidos al Cuartel de Policía.

LETRAS

En el próximo número de "Pandemonium" saldrá un juicio sobre "Corazón Joven", obra de don Rafael Angel Troyo.

ESCOLAR

Un correspondiente de Grecia, acusa el caso de haber en el personal docente de Grecia un maestro que se embriaga.

Si ello es cierto, llamamos severamente la atención, ya no á don Félix Noriega, Inspector de escuelas en la provincia de Alajuela, sino al Inspector General de Enseñanza y al señor Ministro del ramo.

Eso es intolerable.

LA DIRECTORA

de la escuela de niñas de la Uruca ha solicitado de la Inspección de Escuelas, maestra auxiliar, pues el número crecido de alumnas así lo exige, esperamos que eso sea pronto.

EN ESTA

Don Francisco Ugalde Pérez ha llegado de San Ramón, un tanto enfermo, deseamos que recupere su salud perdida.

POR LA MORAL

Sería bueno que colocasen un foco de luz eléctrica en el bajo del Puente de la Fábrica, pues allí se dan cita varias parejas con intenciones *non santas*.

AMERICAN STYLE'S SHOES

Mr. F. M. H. Wood, "Wood's Book Store", es mi agente para el Limón y las Líneas de la Zona Atlántica. Ordenes recibidas por su medio serán objeto de mi especial atención y cobradas á los mismos precios que para la capital y libres de porte.

Ofrezco mis servicios a los señores curtidores para el depósito y venta de suela en comisión, además de la gran cantidad que consumo. Mi larga práctica y gran clientela aseguran el éxito.

Surtido permanente del famoso calzado que se manda á todas partes, "libre de porte".

EMILIO ARTAVIA.

DE JUSTICIA

Los señores carniceros del barrio de la Uruca están quejados por los graves inconvenientes que les presenta el lugar tan inadecuado en que construyeron el nuevo rastro en dicho barrio. En primer lugar, carecen completamente de agua aseada para el servicio del Rastro, teniendo que echar mano de la Quebrada de los Cangrejos, que es de lo más puerca, y que en la época del verano se seca del todo; en segundo lugar, que queda en un bajo donde no hay ventilación ninguna; en tercer lugar que tienen que halar la carne al hombro como docientas varas hasta donde puede llegar el carricón, debido á las empinadas cuestas y malísimo camino, y en cuarto lugar, que queda también situado al Norte de esa capital y muy aproximado á ésta, viniendo en perjuicio de la salubridad de San José los vientos que frecuentemente soplan de ese lugar.

En vista pues, de los graves defectos apuntados y teniendo en cuenta la sensatez y justicia de los señores Miembros de la Honorable Corporación Municipal, esperan los quejados como perjudicados que son, que se dignarán atenderlos, remediando el mal manifiesto de alguna manera

(Comunicada).

AVISOS NUEVOS

AVISO

A los zapateros de Cartago y San José

De esta fecha en adelante venderé suela de zapatería á ₡ 40 el quintal, ó por libras. Con la condición siguiente: en Cartago, de 7 suelas para arriba y en San José de 6 suelas para arriba.

Los zapateros de San José quedan entendidos que basta con una carta dirigida á José María Hernández Roldán en Cartago Cartago, mayo 19 de 1904.

M. ARGÜELLO DE VARS

J. R. ARGÜELLO DE VARS

—ABOGADOS—

Oficinas:—Frente á los Almacenes de Leiva y Mora y E. Pagés y C^o—Calle 20 Sur, n^o 54.

PARA LAS SEÑORITAS

Desde el 1º de Marzo próximo en adelante quedará abierta en mi casa de habitación (detrás de la Iglesia de la Soledad) un colegio donde las señoritas pueden estudiar Inglés Francés y labores finas.

La matrícula será por cinco meses, y su importe de veinte colones por todo el tiempo. Para más pormenores dirigirse á E. v. de Wiepking.

RUSIA Y EL JAPON

En la "Barbería Bola Blanca" situada en la calle Central Sur vía del Pacífico, es donde el público quedará satisfecho haciendo por allí una visita. Se garantiza el aseo y además cuento con famosos barberos de fino trato dispuesto á complacer su numerosa clientela.

A última hora se ha recibido un completo surtido de violines y demás instrumentos de música los cuales se venden á precio de remate.

HERMENEJILDO JIMENEZ

Dr. Felipe Gallegos

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo Horas de oficina de 8 a. m. á 4 p. m.

AVISO

Tengo el gusto de participar en general al público de Limón, que durante unos meses he habierto mi sucursal, oficina dental en la casa de 99. La oficina estará á cargo del señor dentista don Rubén Castro, el cual me es grato recomendar como buen dentista; el mencionado joven hace años que está conmigo y emplea los mismos procedimientos que yo empleo en mis trabajos.

Especialidad en coronas y puentes de oro Extracciones sin dolor.

Dentaduras muy artísticas.

DR. E. A. FRIIS.

Dentista Americano.

RELOJERIA ITALIANA

—DE—

JOSÉ SIERVO

Esta casa se hace cargo de toda clase de trabajos en el ramo, por difíciles que sean con garantía y prontitud. San José C.R.

MARIA LUISA CASTRO DE SOLANO

OBSTETRICA

Graduada por la Facultad de Medicina de la República, ofrece sus servicios profesionales en la calle 18 Sur, 150 varas del Palacio de Justicia.

AVISO

Una señora unos encarga avisar que teniendo desocupadas algunas horas, ofrece sus servicios como profesora de piano, á domicilio. No necesita de recomendación; su sólo nombre basta para saber que se trata de una ameritada pianista bien conocida.

En esta oficina inasadaran informaciones.

JULIA O. DE HERRERA

—OBSTÉTRICA—

Ofrece sus servicios profesionales

ALO DE CUESTA DE MORAS

ESCUELA DE MUSICA

SANTA CECILIA

Han empezado ya las clases de este establecimiento.

La matrícula continúa abierta. Les aviso á los padres de familia que han solicitado becas que están llenas ya todas las plazas.

AVISO

SE VENDE un taller de carpintería Surtido de todos los instrumentos para despachar el más fino mueble. Situado en el mejor punto de San José. Hay, además un buen surtido de materiales de finas maderas, piezas talladas, barnices y herramientas.

AVISO

Se gratificará al que presente en la casa de Dn. Eugenio Lamico una pulcra de oro doble, en medio formando como una cadenita delgada con varias estrechitas al centro de ella.

Se perdió el domingo de Pascua entre la Iglesia de la Catedral y la casa de las señoritas Salazar.

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van a Manchester.

Precios del pasaje en primera a Manchester £ 20:0:0.
Precios del pasaje en primera a Bristol £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse a las Oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co. Costa Rica División.

JOHN M. KEITH.
ADMINISTRADOR.

SE VENDEN PROPIEDADES EN LA CIUDAD DE LIMON, ASI:

LOTES—	Nº—	MANZANAS—	CASAS—	PRODUCTO MENSUAL—	PRECIO DE VENTA
1	6	34	8	¢ 73.00	¢ 3,500.00
1/2	4	48	11	.. 95.00	.. 5,000.00
2	3 y 4	49	13	.. 118.00	.. 7,000.00
1	1	51	6	.. 145.00	.. 8,000.00
1	4	52	3	.. 21.00	.. 3,500.00
1	4	58	1	.. 20.00	.. 3,000.00
TOTALES				¢ 472.00	¢ 30,000.00

Pero, atendiendo estas propiedades como es debido, pueden producir ¢ 500.00 mensuales

Casi todos estos lotes tienen terreno desocupado en donde se pueden hacer construcciones por más de otro tanto de lo existente.

—SE VENDE EL TOTAL DE LAS PROPIEDADES O POR PARTES—

Para informes y negociaciones entenderse con

JOSÉ M. FERNÁNDEZ M.
Calle 25 Norte, nº 49. (Apartado 527).

en San José, ó con

RAMÓN GONZÁLEZ,
comerciante en Limón.

CARLOS OROZCO CASTRO

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del Dr. don Ramón Zelaya

GABINETE DE

*Agrimensura, cálculo, clases de Matemáticas.
y Contabilidad.*

Avenida Central | Carlos Francº Salazar.
Este, Nº 439.

LA ARTILLERIA

DE JUAN TORRES

Cantina, vinatería y taquilla: recientemente establecida a la orden del público. Contamos con magníficos salones para señoras y caballeros donde un empleado atenderá debidamente a nuestros favorecedores.

Esquina del Cuartel de Artillería ó sea 6ª Avenida oeste.

Cerveza negra, marca
ESTRELLA

CERVEZA TRAUBE LUGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA CERVECERIA NACIONAL "EL AGUILA"

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas elaboradas según procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervecero experto y de profesión.

Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de MALTA y LÚPULO de las MEJORES CLASES sin ninguna adulteración.

Diríjanse las órdenes a

JORGE CASTRO y Cª

ISIDRO MARIN CALDERON

— ABOGADO Y NOTARIO —

100 varas al Sur del Teatro de Variedades.

GRAN ALMACEN DE MUEBLES

Escritorios automáticos para máquinas de escribir los que hay de gran número de varias formas y precios. Cedro amargo ceco, concluidos. Estos escritorios no están clavados, todo está endientado. Avenida Central, Cuesta de Moras Nº 531.

JORGE MORALES BEJARANO

DR. E. A. FRIIS

DENTISTA AMERICANO

DEL COLEGIO DENTAL DE CHICAGO

Aviso: Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma a mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme a la casa que fué de Don Telesforo Alfaro, Calle del Tranvia, a donde pongo a disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

todas las operaciones ejecutadas sin dolor

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

DENTADURAS LO MAS DURABLES Y ARTÍSTICAS

Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos para EXTRAER COMPLETAMENTE SIN DOLOR.

Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingo y los días de fiesta.

DR. E. A. FRIIS
CIRUJANO DENTISTA

HORAS DE OFICINA: 7 a. m. y 12 a 5 p. m.

SE ALQUILA En Cartago una casa grande, amueblada y con instalación de luz incandescente. Situada 125 varas al Sur del Parque Central.

Dará razón doña María E. v. de Cooper en San Pedro del Moján.

Una casa cómoda, elegante é higiénica

Puede construir el que compre un lote que se vende, al precio escandalosamente barato, de ¢ 1.00 VARA CUADRADA PRECIO AL CONTADO. Está situado cerca de la Aduana, el lugar más bonito é higiénico de San José; consta de 625 varas cadradas (12 1/2 por 50) Entenders en la casa Nº 345, Calle 20 Sur.